

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 21a.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial

El número del 30 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice la *Esperanza* del 30.
Los diputados de la provincia de Jaen han solicitado y obtenido de S. M. una audiencia con el laudable objeto de impetrar del bondadoso corazón de nuestra reina, el indulto para los abogados de Andujar que, complicados en los últimos sucesos, se encontraban presos, esperando el fallo de la justicia.

Siendo profervientes los sentimientos humanitarios de nuestra compasiva soberana, casi inútil nos parece añadir que accedió al momento a lo que le pedian, llenando de gozo á dichos diputados, y añadiendo una mas á las pitebas que tiene dadas de su maternal afecto por los españoles, y compasion por los desgraciados.

Dice el *Porvenir* de Sevilla del 31:

Diez y seis presos, de los cogidos á la faccion de Andalucía, han sido últimamente condenados á la pena de muerte por el consejo de guerra de esta plaza, que continúa funcionando. Pero como no se podrá ejecutar la sentencia sin consultar sus causas con el gobierno de Madrid, según está mandado, es muy posible que se les indulte. Al efecto, algunas autoridades y personas notables han empezado á escribir y gestionar, con el noble fin de que en realizacion de las esperanzas concebidas se commute la pena á dichos reos, y no se repitan los espectáculos terribles que recuerdan aun contristados Sevilla, y otros pueblos de la provincia.

En el mismo periódico leemos lo siguiente:

Ayer ha entrado en capilla para ser ejecutado mañana á las doce, el reo don Juan Antonio Falcon, acusado de haber asesinado

á una mujer, con quien tenia relaciones, en octubre del año último. La causa se sigue por lo civil y condenado en primera instancia á pena capital, fué confirmada la sentencia por el tribunal superior del territorio. Tengamos lástima del criminal, y lamentemos la horrible obcecacion que lo lleva á tan funesto término.

—Villanueva de la Jara, en la provincia de Cuenca, ha sido teatro en pocos días de dos sucesos horrorosos. Un marido ha asesinado á su mujer, madre de cinco hijos, y una madre ha arrojado al pozo á su hijo de un año por no tener que darle de comer, cuando su padre se hallaba ganando como pastor para mantener á su familia. Para el primero de estos dos criminales se pide la pena capital, para la segunda la inmediata.

—Dicen de Barcelona que es notable el movimiento de pasajeros que hay en la presente estacion. Por la via de Poniente, y en los cuatro últimos vapores, formaban un total de mas de mil transeuntes. Tambien por tierra, y particularmente por la carretera de Francia, el movimiento es extraordinario.

—Por una reciente real orden se ha prevenido á los capitanes generales de marina que ordenen lo conveniente á los comandantes de los respectivos tercios y provincias de su comprension, á fin de que hagan saber á todos los matriculados que el que se prestare á servir siete años seguidos de campaña cuando le corresponda su turno, recibirá su licencia como veterano, inmediatamente que haya cumplido dicho término.

—Se ha aprobado el proyecto de empalme cerca de Puerto-Real, del ferro-carril de este punto á Cádiz con el de Jerez al Trocadero, presentado por la compañía concesionaria. La propia compañía tiene presentados al gobierno el trazado definitivo del camino de Sevilla á Jerez y el proyecto de union en Sevilla de este camino con el de Córdoba.

—Antes de proceder el señor marqués de Mirabel á la adquisicion del célebre monasterio de Yuste, segun anteayer dijimos, solicitó y obtuvo la venia para ello, no solo del señor obispo, á cuya diócesis pertenece, sino del delegado de la Santa Sede monseñor Simeoni. El marqués se ha apresurado efectivamente á adquirir el edificio en cuestion, por haber sabido que iba á pasar á dominio de e-raños, y porque se propone que sea conservado para el culto religioso.

—Al 20 alcanza la correspondencia recibida de Melilla. Durante los días 11, 12 y 13 la kabila de Mazuza habia dado la guardia en el campo, hostilizando á la plaza con algunos tiros de espingarda, sin montar el cañon, como se decia. Se hablaba de nuevos proyectos por parte de los moros para hostilizar la plaza, á cuyo efecto trataban de reunirse tres kabilas y jugar su artilleria, compuesta de tres piezas de mediano calibre, contra las fortalezas. Nada, sin embargo, se notaba de nuevo en el campo que diese indicios de la realizacion de este proyecto. Por cuenta de la municipalidad de aquel punto se estaba colocando una farola giratoria, que indudablemente será ventajosa para los navegantes. Ninguna otra cosa ocurría por Melilla.

—En la noche del 23 llamó la atencion de los habitantes de Cáceres un globo de fuego de brillo deslumbrador como de un decímetro que se presentó en la atmósfera, permaneciendo estacionario por algunos instantes, corriendo despues de E. á O. y dejando en pos una rafaga luminosa que tardó bastante en extinguirse.

—En Vich, despues del un calor insostenible, descargó la atmósfera el 22 una granizada extraordinaria, causando algunos daños en los campos inmediatos.

—El Cónsul de España en Burdeos ha participado al ministerio de Estado que el 28 de marzo último falleció abintestato en aquella

FOLLETIN.

4

MARGARITA.

Por la Sra. D.^a María del Pilar Sinués de Marco.

Continuacion.

—Luego que era casada, preguntó el religioso por tan alterado acento, que llamó la atencion del baron.

—Si, casada, contestó clavando de nuevo sus ojos en la faz del monge; pero la blanca capucha, caída siempre sobre la frente, le impidió descubrir sus facciones.

—El mundo, continuó, no pudo pervertir su corazón de ángel. La melancolía encerró en el fondo de su alma este castigo, y murió antes que confesara sus culpas, comprendiendo la sublime virtud de aquella alma que yo destrugué sin piedad.... por un trivial capicho de hombre emprendido y temerario.

—Dos gruesas lágrimas se desprendieron de los neblados ojos de Alberto, eo cuanto al confesor permaneció inmóvil y silencioso con las manos cruzadas sobre las rodillas.

—Dios me envió sep vida el castigo de mi cri-

men, prosiguió el enfermo; el esposo de la infeliz victima, volvió a Madrid, despues de una larga ausencia, y en vez de la hermosa joven, que dejó llena de vida, solo encontró un atahud.... y una carta!

—¿Era esta...? exclamó el religioso sacando de su seno un papel arrugado que puso ante los ojos del moribundo que dijo: Ah!... ¡logité este, reconociendo al fin aquella voz que sin duda habia sido fingida hasta entonces!

Levantóse el confesor, y fué á quitar la gasa que cubria la lámpara; despues volvió cerca del lecho, y echó atrás su capucha.

—El marqués de Santa Fe, al grito de nuevo Alberto, incorporándose en el lecho y estendiéndole las manos, como para apartar una horrible vision.

—¿Me reconocéis al fin? exclamó el monge que con los brazos cruzados sobre el pecho, parecia la imagen de la venganza; yo no podía creerá mi corazón, que me avisaba de esta presencia de mi enemigo, porque creia haberlo muerto en las montañas de Aragon.

—No fué así por mi malen... murmuró el baron con sordo acento. Ah! prosiguió, que mucho que no me reconocierais, cuando hace trece años que sufro en una continua agonía!

El religioso no escuchaba ya al pobre moribundo, á la viva luz que derramaba la lámpara, habia distinguido colgado á los pies del lecho, un retrato de mujer del tamaño natural, que contemplaba con desgarradora expresion; representaba una dama en traje de amazona; pero por una rara impresion del modelo, ó un capricho del artista, tenia un antifaz negro, que no permitia ver ni su mirada ni su sonrisa; solamente se descubria la parte superior de una blanca y serena frente rodeada de rizos castaños; tenia caido á los pies su sombrero de fieltro rodeado de una pluma; y su espléndida cabellera caía en numerosos y gruesos bucles sobre sus hombros y escapada un traje verde, de elegante hechura y esmerada su falte esbulto y flexible, sobre el cerrado cuerpo del vestido llevaba vuelto un cuello liso, que dejaba ver el tuyo y las dos puntas de una estrecha corbata de raso granate; en una de sus pequeñas y lindas manos, cubiertas de un fino guante, tenia un látigo con puño de oro y con la otra levantaba ligeramente la cola de su vestido. Mudo, absorto, contemplaba el religioso aquella dulce y encantadora figura; con las manos cruzadas y los ojos clavados en el cuadro, parecia sumido en una especie de adoracion, mientras que abundantes lágrimas bañaban sus pálidas y socavadas mejillas.

ciudad doña Josefa Mayol, española, viuda de don Ignacio Tooke, la cual ha dejado 66 francos 50 céntimos, después de deducidos todos los gastos, y algunos papeles y objetos insignificantes.

Lo que se anuncia para que puedan acudir á reclamar la herencia de dicha señora ante el consulado de S. M. en Burdeos las personas que se crean con derecho á ella.

—En la provincia de Valencia se han recojido hasta la fecha regulares cantidades de granos, habiendo bajado los precios de ellos de una manera muy marcada.

Con la animación que despiertan las corridas de toros que se están dando en Valencia, los ferro-carriles del Grao y Játiva apenas pueden conducir á los viajeros que acuden á la capital. El 25 el número de personas que transitaron por ellos pasó de 17,000, sin que la mas pequeña avería se tuviese que lamentar.

—Las inmediaciones de la villa de Chipiona, en la provincia de Cádiz, han sido testigos de una horrorosa catástrofe.

Hallábanse reunidos en una choza situada cerca de la casa que llaman de la Media Lengua un matrimonio con sus dos hijos, uno de éstos de edad de siete años y el otro de dos. Luego que hubieron almorzado se retiró el padre de estos inocentes para entregarse á las labores del campo. La madre lo hizo también, dirigiéndose al pozo que está allí inmediato, dedicándose á lavar alguna ropa. Transcurrido algun tiempo, observó la muger el humo denso que salía de la citada choza donde quedaron sus hijos entregados al sueño.

Atónita la mujer y llena de confusión corre precipitadamente á donde estaba el fuego, su cariño maternal la obliga á querer penetrar por entre las llamas por si podía conseguir la salvación de sus hijos, pero todo fué inútil: de esta desgraciada muger hubo de apoderarse alguna enagenación mental, por lo cual no pudo hacer mas que dar gritos desesperados, á los cuales acudieron los carabineros del ponton que estaban á corta distancia. Al llegar estos observaron que la mujer tenia la cara y brazos quemados; instruidos del suceso, se dirigieron al sitio de la ocurrencia, logrando apagar el fuego, pero únicamente encontraron entre las cenizas los restos de las tiernas criaturas que habian sido víctimas de las llamas.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Tenia aquel hombre cuarenta años, aun aparentaba muchos mas; toda la fuerza, toda la energía de aquella poderosa organización, parecia haberse concentrado en sus grandes ojos pardos, cuya mirada era brillante como el acero bruñido; la extraordinaria blancura de su cara, hacia que sus facciones pronunciadas naturalmente lo pareciesen mucho mas; el color de su tez tenia el tinte amarillo del pergamino, el estrecho cerquillo de cabellos que coronaba su cabeza, era casi blanco, y su anchura frente se veia surcada de profundas arrugas.

Su alta estatura parecia mas elevada, á causa de su total carencia de carnes, y sus largas y demacradas manos tenian los hafanos matices de la cara.

Habia sin embargo mucha nobleza y dignidad en su figura, y se veia en su frente ese sello que Dios imprime en toda criatura nacida en noble cuna: quebrantaba el corazón verle llorar.

—Isabell... exclamó al fin, siempre mirando el retrato, y como si la manimada pintura pudiese oírle. Isabell yo grabé tu nombre adorado en el pecho de ese hombre con la punta de mi puñal, y vive todavía...

El religioso entreabrió la camisa de Alberto y en efecto aquel nombre apareció esculpido, conociéndose que debía haberlo trazado un sangriento

Paris 29.—Noticias de la india.—Todavía no ha sido tomada la plaza de Delhy. El general en jefe del ejército sitiador aguarda el tren de batir. Los cuerpos del ejército indígenas de Bombay y de Madras permanecen fieles á la Gran Bretaña.

Después de lo que estos dias se ha dicho acerca de los sucesos de la India, mucho celebraremos que el estado de aquel pais sea cual parece representarlo la comunicación que antecede. Lo digno de notarse es que la sublevación del ejército de Bombay se ha publicado en las columnas de todos los periódicos ingleses como cosa que no admite duda. Si ahora resulta no ser cierta, difícilmente puede comprenderse el que la prensa de Londres se haya aventurado á esparcir la alarma con tan poca prudencia. Sea de ello lo que se quiera, en nuestro concepto el estado de las cosas de la India no puede explicarse bien según lo que nos anuncia el parte telegráfico en cuestion.

En cuanto á las noticias del correo ordinario respecto del particular, lo único que diremos es que el 26 se esperaba en Marsella la Mala de Oriente. Entretanto que estas no lleguen, conceptuamos escusado entrar en comentarios.

—La averiguación del complot fraguado contra la vida del emperador Napoleon por los revolucionarios, es hoy la cuestion de mas importancia en la capital de nuestro vecino imperio. Las investigaciones que al efecto hace la justicia se van extendiendo cada vez mas hasta el punto de haber salido agentes de allí con direccion á Génova y Nápoles con el encargo de recoger datos para ilustrar mas el asunto.

—En cuanto á la espulsion de Mazzini y sus secuaces, del territorio británico, la prensa de Londres emite pareceres diversos. Periódicos hay que consideran el caso como poco probable, mientras que otros, por el contrario, creen que el gobierno inglés se adelantará á las observaciones de los gabinetes europeos respecto del particular. El *Times*, por ejemplo, dice con su vehemencia acostumbrada, que si Mazzini y Ledru-Rollin son condenados en Paris aunque sea por contumacia, no podrán permanecer mas tiempo en Inglaterra; especie que se deduce también de un artículo del *Globe* escrito, sin duda, con el objeto de prevenir la opinion, y de consiguiente podrá muy bien suceder que el gabinete presidido por lord Palmerston, lejos de defender la libertad de los que buscan un asilo al amparo de la Gran Bretaña, se muestre complaciente con las exi-

to surco circunscrito ya por el tiempo.

—¡Perdon!... murmuró el agonizante con débil voz...

—Yo no soy aqui ministro de paz, baron de Medina! exclamó el religioso, en cuyos ojos brillaba un sombrío furor. Escucha, prosiguió inclinándose para que el desdichado Alberto oyese mejor sus palabras; yo me casé con una mujer á quien amaba como un loco, y de quien era tiernamente correspondido; al año de nuestro enlace tuve que separarme de ella, y tú aprovechaste mi ausencia para encender en su corazón el volcan de un amor culpable. ¿Y por qué? ¡Ay! prosiguió el monge con desgarrador acento; si hubieras sentido por ella una pasión vehemente, ¿puedo ser que te hubiera perdonado. Pero mentir es el mas noble y sagrado de los sentimientos; mentir con la creencia de que la perdías para siempre... eso es infame, y no hay perdón para ti!

—¡Mueres! prosiguió diciendo el terrible religioso; ¡mueres sin confesion, y sin que yo te absuelva... Mueres sin un sacerdote que encamine tu alma al seno de Dios, sin una palabra de consuelo...! ¡Ah...! ¡He aqui mi venganza...!

—¡Perdon repitió el moribundo!

—¡No! no hay perdón para ti, muere y condénate...!

gencias de los gobiernos del continente en quienes se supone el deseo de ver salir de Londres á los trastornadores de la sociedad. Por lo demas Ledru-Rollin niega el haber tenido participacion ninguna en el consabido complot, como tambien lo ha negado Campanella, Massarenti y otros que no se descuidarán en hacer lo mismo, sobre todo si no temen que aparezcan pruebas de lo contrario, circunstancia harta comun en casos de semejante naturaleza.

—En Londres han corrido estos dias rumores de mucha gravedad acerca de la situación de la India. La grande ansiedad que reina en aquella capital ha hecho se acojan con mas crédito del que acaso merezcan, pero sin embargo, no por eso debe extrañarse la alarma del pueblo inglés. El *Morning-Post* la declara exagerada y poco patriótica porque aun no ha llegado la Mala de Oriente, y de consiguiente no se puede tener noticias positivas sobre el verdadero estado de las cosas del pais en cuestion. Todos los diarios ministeriales dicen lo mismo con poca diferencia. En cambio el *Morning-Chronicle* haciéndose un deber, sin duda, de preparar la opinion para recibir nuevas funestas, insiste en sus observaciones en cuanto á la posibilidad de que las noticias de la India pueden llegar á Londres por diferentes conductos, y aun deja entrever que el gobierno las habia recibido para el 24 del actual. Hé aqui sus palabras:

«El ministerio se complace en repetir que de la India únicamente pueden venir noticias por la via de Alejandria, de donde llegan á Londres por el telégrafo de Trieste ó Cagliari. Este aserto no tiene fundamento, porque hay mas de una via abierta para la transmisión de las nuevas de Indias; y aun cuando pasen por Alejandria no tienen necesidad de venir precisamente por Trieste ó Cagliari. No queremos hacer conjeturas acerca de la naturaleza de las noticias que el gobierno á podido recibir. No es improbable que el deseo nacional de saber que se ha tomado á Delhy, salga fallido.»

Como se vé, el *Morning-Chronicle* abriga pocas ilusiones y trata de disipar las de sus conciudadanos por mas que el gobierno se esfuerce en mantener lisonjeras esperanzas. Si á esto se añade que el 23 no se hablaba en Londres sino de la retirada de las tropas que sitiaban á Delhy, fácilmente se comprenderá que la impaciencia y el disgusto hayan subido al mas alto grado en la capital de Inglaterra. El abandono del sitio de Delhy, puede considerarse como una derrota de inmensa

El agonizante lanzó un gemido, y su cabeza cayó inerte y livida... Hubo un instante de silencio, durante el cual solo se oyó el ronco estertor del que agonizaba.

Mas aquel último grito de agonía resonó en el alma del religioso, que y pesar suyo se aproximó al lecho. Durante algun tiempo, contempló aquel semblante descompuesto por el sufrimiento, y la terrible lucha que sostiene un alma que se separa del cuerpo que la sirve de cárcel. Poco a poco su fisonomía perdió algo de su terrible rigidez, y se dulcificó su mirada.

—¡Vá á morir!... exclamó por fin, juntando fuertemente las manos sobre el pecho; ¡vá á morir sin confesion...! ¡Infeliz...!

Sus ojos no se separaban del moribundo, cuyo pecho levantaba una respiración anhelante y desigual... Poco a poco su mirada se cubió de lágrimas, y en su fisonomía se pintó un tierno sentimiento de piedad.

—Soy débil delante de la muerte, murmuró; ¿qué os hicisteis, pensamientos de venganza, tanto tiempo acariciados?... ¡Ah...! gritó estremecido, al observar que Alberto habia quedado inmóvil, agonizante... si... se muere...! y vos, Dios mio, ¿me perdiréis cuenta de esta alma que se condena por mí...!

(Se continuará.)

trascendencia para las fuerzas inglesas y por la misma razón un gran triunfo para los sublevados. Muchos son los comentarios á que se presta este suceso, si efectivamente fuese cierto, pero antes de hacerlos creemos prudente aguardar á que se anuncien por conductos oficiales, las últimas noticias de la India, lo cual no tardará en suceder puesto que el 25 se esperaba á la Mala de un momento á otro en Londres. Por tristes que sean el gobierno no dejará de publicarlas y entonces sabremos á que atenernos.

—Con la misma facilidad que se han atribuido proyectos políticos al viaje de la reina de Grecia por Alemania, se niega ahora el que dicha soberana piense en cambiar el orden de sucesión al trono griego establecido por una convención en Londres el año de 1852. Bueno será advertir que la especie relativa al duque de Oldenburgo se debe al *Morning-Post* cuya aversión á Rusia le lleva al extremo de ver en todas partes las intrigas del gobierno moscovita entablado nuevas luchas con la Gran Bretaña. Bajo este concepto, no hay circunstancia que no interprete á su modo, es decir, según le conviene para lanzarse en el campo de las declamaciones. Únicamente así ha podido ver en la clausura de las cámaras griegas un indicio de que la reina pensaba realizar el consabido proyecto; pues de lo contrario no parece natural que se aventurase en semejante terreno, sobre todo cuando el haber suspendido sus sesiones el parlamento de Atenas no revela circunstancia alguna extraordinaria, y está muy conforme con lo establecido por la Constitución helénica que fija 6 meses para cada legislatura. Habiéndose convocado las actuales Cámaras el 19 de Diciembre de 1856, no hay por qué extrañar el que se hayan cerrado en Junio próximo pasado, ni mucho menos que la augusta esposa del rey Othon viaje por Alemania, cuando tantos príncipes y soberanos se hallan hoy en movimiento por diferentes estados de Europa.

—Según las últimas correspondencias de Constantinopla, las deliberaciones que acerca de los principados danubianos se han comenzado entre los representantes de las grandes potencias europeas y el ministerio otomano, no parecen destinadas á tener buenos resultados. El gran visir, huyendo de cargar con la responsabilidad de una resolución definitiva, renuncia á conciliar las diferentes y opuestas pretensiones de los delegados de las grandes potencias, y á fin de salir adelante dando tiempo al tiempo, opina que el asunto debe decidirse en París, donde podrán ventilarse también las discusiones que ha suscitado. Ignórase si tal será por último el fin de tan complicada cuestión; pero lo que ya es de completa evidencia, es que colocado el Gran Señor entre las encontradas influencias de los embajadores de Francia é Inglaterra, no sabe cómo hacer para contentar á uno sin disgustar al otro, ó lo que es lo mismo, conservar la amistad de la Gran Bretaña, sin comprometer la del emperador Luis Napoleon, á quien debe estar muy reconocido.

—El 12 de Julio á las nueve y 35 minutos de la noche se sintió en Venecia un temblor de tierra en la dirección del Este al Oeste, que duró de cuatro á cinco segundos. El cielo estaba nublado, pero el aire tranquilo. Igual sacudimiento se ha sentido en Trevisa y en Róvigo.

—Para tener una idea del desarrollo prodigioso que en el Reino Unido ha tenido la industria minera, basta examinar el resultado de las esportaciones durante los cinco primeros meses del corriente año.

—Según una nota que tenemos á la vista, el

total producto de la esportacion, durante este período, ha sido 1,254,888,525 francos, presentando un aumento de 500 millones sobre la del propio período en 1856.

De esta enorme cantidad corresponde cerca de la cuarta parte á productos mineros, á saber: 304,919,150, cantidad que excede á la del período de 1856 en 45,082,725. Este aumento ha sido principalmente en el hierro en barras; en las máquinas ha sido de 11,227,750 francos, y el de carbones 4,703,825.

Si á estos artículos se añaden otros varios como el cristal, la porcelana, los colores fabricados, que pueden comprenderse en los productos minerales, resulta para la esportacion de los 5 meses 332,504,275 francos, y para todo el año 898,010,100.

A esto debe añadirse el consumo interior, y entonces se podrá juzgar el inmenso desarrollo de esta industria y los beneficios que debe producir á los capitales que se invierten en tan activa producción.

—Habiéndose quejado el diario de Calsruhe de que la cerveza iba perdiendo poco á poco el gusto al lúpulo, los cerveceros le entablaron un pleito de difamacion; pero por su desgracia y para la de los consumidores de cerveza el tribunal ha declarado que así como los mercaderes son dueños de alabar sus productos debe permitirse á los periódicos examinar su calidad pronunciando el fallo que crean oportuno.

Gaceta.

—MÚSICA.—Esta noche tocará la banda de música municipal, en el paseo de la Rivera.

—CONVITE.—Anteanoche en celebridad de los dias de su santo, obsequió el Exmo. Sr. D. Ignacio Maria de Argote, Marqués de Cabriñana, con un espléndido refresco en sus casas al Ilre. Colegio de Abogados de esta capital. Asistieron además de los dos Sres. Jueces de 1.ª instancia y promotores fiscales, casi todos los que tienen en la misma estudio abierto. El joven é ilustrado Marqués despues de brindar por la memoria de su difunto padre, manifestó en breves y sentidas palabras la satisfacción que experimentaba al verse rodeado de sus compañeros, protestando que apesar de haber cambiado su posición continuaba y continuaria perteneciendo al Colegio, pues el título que mas le honraba era el de Abogado. Varios concurrentes contestaron á estas frases, no habiendo faltado alguna improvisacion poética alusiva á las circunstancias, demostrando todos la mayor cordialidad, franqueza y gratitud á las finisimas distinciones de que eran objeto por parte del simpático ex-diputado á cortes por Montilla. La casa estaba profusamente iluminada, especialmente el jardín que ofrecia un aspecto encantador: se hallaba cubierto el verde follage de las paredes con bien combinadas figuras de luces y el centro todo con estatuas, candelabros y faroles y vasos de colores. En una de las paredes se veía un letrero formado de luces que decía al *Colegio de Abogados*. De todo el servicio de dulces, vinos, sorbetes y demás estuvo encargado D. Rafael Castillo, demostrando esta vez mas los adelantos que de mucho tiempo á esta parte viene haciendo en este ramo.

—La recepción empezó á las oraciones y terminó despues de las once.

—ALUMBRADO.—Mas de dos empresas se están ocupando actualmente del estudio de nuestra localidad para proponer el alumbrado de gas. Deseamos que no quede esta mejora en proyecto como ha sucedido otras veces.

—AVERIGUACIONES.—Por el Sr. Gobernador de esta provincia se han dado las órdenes oportu-

nas á la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, para que practiquen las diligencias convenientes á fin de averiguar quienes sean los autores del incendio ocurrido en la cuesta de la Traición, del que antes de ahora nos hemos ocupado.

—BIEN PUESTA ESTÁ.—Para la nueva misa que se cantó hace ocho dias en la parroquial de S. Pedro fué colocada una bandera al lado del Arcángel S. Rafael que domina la torre. Las dificultades vencidas para ponerla se comprenden al verla hoy y al pensar en quitarla.

—ROBO Y HERIDAS.—Cuatro hombres al parecer granadinos, bien vestidos y tres de ellos á caballo, robaron é hirieron hace pocos dias á Francisco Gonzalez Lucena y á Pedro Juan Diaz, en el sitio de la Fuente de la Venta.

—EMBALDOSADO.—Según tenemos entendido va á empezar muy en breve la continuacion de la obra del embaldosado público.

—PROVISION DE CURATOS.—Por la Secretaria de Cámara del Obispado de Córdoba se ha publicado el siguiente edicto:

«El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis mi Sr., concluido el término prefijado en sus edictos de 30 de Marzo y 19 de Mayo de este año convocando á concurso abierto para las provisiones de los Curatos vacantes y sus resultas en todo el Obispado, ha creído que pasada la primera quincena del próximo mes de Agosto será ya tiempo mas oportuno para los ejercicios literarios, y que por ser bastante considerable el número de opositores, será tambien conveniente que no ejerciten todos en unos mismos dias, para lo cual se ha servido disponer S. E. I., que los Sres. opositores que sean Párrocos ó Eónomos, hagan sus ejercicios respectivos al tenor de los edictos en los dias 20, 21 y 22 de dicho mes de Agosto, presentándose el dia antes en esta Secretaria de mi cargo para hacerles las prevenciones conducentes, y que los demás Señores que han firmado la oposicion sin aquellas circunstancias ejerciten en los dias siguientes 23, 24 y 25, presentándose igualmente en Secretaria el dia anterior; lo que previa ausencia del Sr. Gobernador de la provincia, se inserta en el Boletín oficial para que llegue á noticia de los interesados.

Córdoba 30 de Julio de 1857.—Doct. D. Rafael Coronado.»

—OTRA VEZ SERÁ.—Ninguno de los 41 premios mayores de la estraccion de la loteria verificada el dia 30 de Julio último ha correspondido á la administracion de Córdoba.

El sorteo inmediato es ordinario á 96 rs. el billete y 12 el octavo; consta de 27 premios mayores. Se celebra el dia 13 del actual.

—MINAS.—En el núm. 127 del boletín oficial de esta provincia, se publica la lista de las minas situadas en el distrito de Montoro, y en que han caducado los derechos que pudieran tener los antiguos registradores, por hallarse abandonadas.

—SUSCRICION.—Concluye la lista de las personas que se han suscrito para contribuir á la erección de la estatua del Sr. Mendizabal, que debe colocarse en la plaza del Progreso en Madrid.

Suma anterior.	997
D. Gonzalo de Cárdenas.	100
D. Pedro Cadenas.	57
D. José Bastardo Cisneros.	19
D. Miguel Cobos Miranda.	19
D. Agustín Fuentes.	10
D. Bonifacio Gallego.	10
D. J. A.	10
D. Rafael Enriquez.	4
D. Rafael Gorrindo.	19
Total.	1245

Hoy. Ntra. Sra. de los Angeles, S. Estevan, papa y mártir, y S. Pedro, obispo de Osma.

Mañana. La invencion de S. Estevan, proto-mártir.

La religión de S. Francisco celebra hoy la dedicatoria de su primera Iglesia con el título de Ntra. Sra. de los Angeles...

Hoy reza la Iglesia al mismo Sto. con rito doble y color blanco. Mañana la invencion de S. Estevan...

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia del Convento de Sta. Clara. Mañana en la Iglesia de S. Pablo.

Hoy al oponerse el sol concluye el jubileo extraordinario de todos los Santos de las Porciuncula...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en S. Miguel.

Mañana Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Julio. 3 por 100 consolidado a 38.70 y el diferido 23.35.

COMBIVA. Precios de los granos el día 31. Trigo de 60 a 68. Cebada de 26 1/2 a 28. Habas de 50 a 60.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 41 a 63. Cebada de 33 a 54. Aceite en la Calzada a 43.

MÁLAGA. Trigo de 30 a 68. Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 150.

GRANADA. Trigo de 57 a 64 rs. Cebada de 34 a 56. Habas de 43 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.

MÁLAGA, GRANADA y su carrera Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbida y Montemayor.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

AVISOS.

PERDIDA. La persona que hubiese encontrado dos billetes de a 2,000 rs. cada uno, y que solo podrán servir a su dueño...

AR ENOAMIENTO. El de un granero de cebada de mas de 2,000 fanegas en el despacho de este periódico darán razon.

ARRENDAMIENTO. El de las Haciendas y Batán de Fernando Alonso, situadas sobre el Guadalquivir, término de Montoro, para desde 1.º de Enero de 1858...

COLOCACION. Puede ser de suma utilidad bien para una administración particular ó para el cargo de Hacedor de campo de alguno Señorío en esta Ciudad un sugeto joven con buena forma de letra é instruido en oficina y Agrimensor aprobado por S. M.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan dos casas en esta ciudad, la una núm. 16 en la plaza de la Constitución...

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la misa en la Iglesia Parroquial de Sta. Marina el Miércoles 5 del corriente en sufragio por el alma de Doña Maria de los Dolores Fernandez (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6 rs.

PERDIDA. El 23 de Julio último se han extraviado del cortijo del Tornerito las bestias siguientes: Un burro capon, recio, algo claro, cerrado, tuerto, herrado con H y una corona encima.

HALLAZGO. La persona a quien se hubiese extraviado una vaca negra chispada por las bragadas y preñada, acuda al almacén de maderas, frente del exarvento de la Victoria, donde despues de dar la demás señas se le entregará.

PARA ALQUILAR. Bañadores de oja de lata unos nuevos y otros ya servidos con su asiento de madera y calentador si se quiere. En la ojalatería que hay en la plaza de la Judería.

PERDIDA. En la huerta la Palma, pago de Valle-Hermos, término de esta ciudad, se han extraviado en la tarde del 15 del corriente dos horricos con las señas siguientes: uno cano, redondo de caderas, además de su hierro es ciclan: el otro rucio claro, las orejas heudidas por las puntas, el brazo derecho corbo; se suplica a la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo a D. José Noguera, quien dará una gratificación.

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas se ha trasladado a las callejas que van al Portillo casa núm. 17, contigua a la del Armero. Se avisa a los dueños de los efectos empeñados en esta agencia, cuyos recibos no hayan renovado, se presenten a efectuarlo en la inteligencia que de no verificarlo se procederá a su venta dando principio el día 1.º de Agosto.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Del primero al cinco del mes de Agosto próximo, vence el plazo para el pago del tercer trimestre de las contribuciones Territoriales e Industrial que desde el día primero al quinés estará abierta la recaudación para mayor comodidad del público desde las seis de la mañana hasta las dos y por la tarde desde las cinco hasta la oración. La cobranza a domicilio dará principio el

dia siete por la parroquia de la Catedral y sucesivamente llevarán el mismo orden que ocupan las parroquias en el repartimiento.

VENTA. A voluntad de su dueño se venden las fincas siguientes.

Una Casa número 37, situada en la calle de la Feria ó de S. Fernando, de esta ciudad. Otra número 22 en el testero alto de la Plaza mayor ó Corredera. Otra en la misma Plaza con seis vistas ó balcones a ella. Otra número 29 esquina a la plazuela del Portero con otra inmediata accesoría número 30 en la calle de Lineros. Y la hacienda de olivar, encinar, pinar y monte bajo nombrado Alvarizas, bajas al pago de Lineros en la Sierra y término de esta Capital con un caño de leña compuesta de mas de 90 fanegas de tierra.

ARRENDAMIENTO. Para desde el día de Enero de 1858 se arrienda el Cortijo de Montalvo situado en la campiña a término de esta Capital, con un cabida de 215 fanegas de terreno, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca; en su oyo en oposición en la Secretaría de S. M. En su casa plazuela del Marqués número 3, donde se hallan de manifiesto las condiciones.

VENTA. La de la casa núm. 26 calle de la Esplanada en esta capital libre de todo gravamen; y de procedencia particular. La persona que desee su adquisición podrá avistarse con D. Pedro Naval quien está autorizado al efecto.

VENTA. Se vende una cuna de alamo blanco pulimentada, por la mitad de su valor, en la calle Empedrada núm. 14.

VENTA. Se vende la casa núm. 20 de la calle de S. Pablo. La persona a quien convenga su adquisición podrá dirigirse al propietario que es el que la vive.

TRANSPARENTES. Para ventanillas, balcones y mamparas de patio, reemplazo a las cortinas por su mayor elegancia y dan muy agradable luz a las habitaciones los precios desde 50 a 200 rs. Tienda de Quintanilla de D. Pedro Moreno, calle de la Librería.

VENTA. Se vende la venta nueva llamada de Campo bajo recientemente construída de la cantonera de la Sierra, a dista tres leguas de esta ciudad, se edificó lá todo costó tiene un gran patio donde entran toda clase de carruages, tres cocinas que comprenden de 90 a 100 plazas, buen pajar, su descargadero, das cuartos para paajeros, otro para el ventero, con sus buenas alacenas, a la salida un pozo abundante con su pla de piedra, además tiene dos fanegas de tierra para sembrar. En la redacción de este periódico darán razon.

ARRENDAMIENTO. El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en él podrán acudir a casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victoria núm. 3, donde están de manifiesto el pliego de sus rentas y condiciones para rentarlo.

PAPEL PATEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

(c) Ministerio de Cultura 2006